

きらめく風

ホームページ

携帯サイト →



すすんで学ぶ子ども 心ゆたかな子ども 体をきたえる子ども

初めての避難

校長 道山 正史

ようやく涼しくなってきました。日中は暖かくても、朝晩は冷え込むようになってきました。めずらしく、この文章を打っている日の朝は、濃霧で交通機関にも影響が出ました。旭町小学校の校庭は真っ白で校長室から南門が見えないほどでした。

さて今年は、関東地方にも大きな災害を伴う台風や豪雨がありました。特に学校公開が中止になった10月12日の台風は、私自身も災害への恐ろしさを感じました。というのも、初めて近くの小学校へ家族で避難をするほどだったからです。私はマンションの1階に住んでいるのですが、その北側には新河岸川という川があり、さらにその北側には並行するように荒川があります。1階なので、浸水してはたまらないと思い、朝からテレビをつけっぱなしにしてどんどん入ってくる情報に敏感になっていました。午後になって埼玉や千葉の方で川が氾濫しそうだとテレビではひっきりなしに報道されていました。私は、テレビのデータ放送やスマートフォンで新河岸川と荒川の水位や雨の予想の情報を取りました。夕方になって、やはり危ないかもしれない、川が氾濫したら逃げる手段である駐車場においてある車も水没してしまうと思うようになり、家の中のものをできるだけ机の上やベッドの上に置くなどしてから、まだ明るいうちにと考えて近くの高台にある小学校に避難したのでした。その避難所に行ってみると、すでに車が校庭にずらっと並んでおり、多くの方々が避難をしていることがわかりました。午後6時を過ぎたあたりからどんどん避難してくる方が増え、ついにはいっぱいになりました。幸いにも川はきっとギリギリのところでもちこたえてくれたようで、次の日の未明、帰宅することができました。

後になってこの日はどうすべきだったのかと考えましたが、テレビで報道されているように、「正確な情報を取って」「明るいうちに」「早めに」決断をして避難するということがやはり大切だとつくづく思いました。台風や豪雨による災害のことを、今回ほど自分自身のこととして考えたことが実はなかったんだということにも気づかされ、反省をしました。最近の気象は、「100年に1度」という枕詞がつくような状況が、なぜか毎年起きている気がします。自然には逆らえませんが、物と心の備えはちゃんとしておかなければなりませんね。

< 11月の行事予定 >

日	曜	相	行 事
1	金		図書ボランティア読み聞かせ(1・2年) 5年下田移動教室②
2	土		5年下田移動教室③
3	日		文化の日
4	月		振替休日
5	火		5年振替休業日
6	水		安全指導 特別時程 委員会活動(1~4年 13:50頃下校、5・6年 4年代表委員会 14:40頃下校)
7	木	◇	☑ 1年生活科見学 3年キッカーマン出前授業
8	金		特別時程 4時間授業 校内研究会 12:50頃下校 研究授業学年4年 14:15頃下校
9	土		学校公開 マラソン週間(～11/15) 低学年 昔遊び
10	日		
11	月	◆	☑ 2年町探検 4時間授業 後期読書旬間始(～11/22) 13:10頃下校
12	火		4年車いすゲストティーチャー学習会 1年生活科見学予備日
13	水		光が丘図書館お話し会 5年 2・3校時 クラブ活動 たてわり班遊び(中休み)
14	木	◇	☑ 図書集会 光が丘図書館お話し会 2年 2・3校時 総合防災訓練
15	金		図書ボランティア読み聞かせ(1・2年) 光が丘図書館お話し会 6年 2・3校時 3年農家の仕事出前授業 6校時
16	土		
17	日		
18	月	◆	☑ 2年町探検
19	火		クリーン運動 光が丘図書館お話し会 4年 2・3校時
20	水		光が丘図書館お話し会 3年 2・3校時
21	木	◇	☑ 1~4・6年 3時間授業(12:30~12:40頃完全下校) 就学時健康診断(5年生補助 最終下校 15:45頃)
22	金		図書ボランティア読み聞かせ(1・2年) 光が丘図書館お話し会 1年 3・4校時 後期読書旬間終
23	土		勤労感謝の日
24	日		
25	月	◆	☑ 6年音楽会会場準備
26	火		
27	水		特別時程 4時間授業 12:50頃下校
28	木	◇	特別時程 6時間授業 音楽会リハーサル 1年 13:55頃下校 2~6年 14:45頃下校
29	金		音楽会(児童鑑賞日) 6年会場準備
30	土		音楽会(保護者鑑賞日) 6年会場片付け

☑: 全校朝会 ☑: 音楽朝会 ☑: 児童集会 ☑: 体育朝会

◆: 心のふれあい相談員の野中先生が来る日です。

◇: スクールカウンセラーの山邊先生が来る日です。

* 行事予定は変更になる場合があります。お手数ですが、学年だより等を再度ご確認ください。

総合防災訓練

今年の総合防災訓練は、区防災課、光が丘消防署、避難拠点連絡会、区防災学習センターの方々の協力を得て、災害から身を守る方法を学びます。1年 人形劇 2年 起震車・煙体験 3年 濾過器・防災井戸・仮設トイレ・起震車 4年 初期消火訓練・起震車 5年 救命入門コース(AED) 6年 図上訓練
※ 起震車の体験のみ、午前中となります
ご家庭でもいざというときの備えについて話し合ってみてください。

(生活指導主任 西嶋 有里)

読書旬間について

秋の読書旬間は、読書記録をつけます。たくさんの方が読めると、すてきなしおりがもらえます。これは、夏休みに図書ボランティアのみなさんが作っていただきました。また、図書委員会は、図書集会の準備も進めています。さらに、全クラスで、光が丘図書館の方がお話し会を開いてくださいます。読書の秋に、ぜひご家庭でも読書を楽しんでください。

(図書主任 柏倉 唯)

音楽会

11月30日(土)は、音楽会の保護者・地域の方の鑑賞日です。「とどけよう 心のハーモニー」のテーマのもと、気持ちを合わせる事、歌詞の意味を考えたり、曲に込められた作曲者の思いを想像したりしながら心を込めて歌ったり演奏したりすることを大切にして指導しています。ご家庭で、子供たちを励ましながら温かく見守ってくださっている保護者の皆様にも大変感謝しております。ぜひ、ご来校いただき、子供たちの精一杯の演奏をじっくりお楽しみください。(音楽会委員長 中野 祥子)

マラソン週間

11月9日(土)からマラソン週間が始まります。週間中、全校で周回コースを走ります。男子マラソンでは、10月12日に非公式ではありますが、ケニアの選手が1時間59分40秒2というタイムで完走しました。普段の活動では「止まらずに走り続ける」という経験は少ないと思います。体力の向上と走ることの楽しさ、気持ちよさを子供たちに味わわせたいと考えています。(体育主任 井上 涼)

11月の生活目標

「人の気持ちを大切にしよう」

困っている人がいたら、助けたいと思う。悲しんでいる人がいたら、気遣おうとする。喜んでいる人がいたら、うれしく思える……。友達の気持ちに寄り添える心をもった子供たちであってほしいと願っています。

今月は、「ふれあい月間」です。いじめ防止標語を作成し、いじめのない学校作りに全校あげて取り組んでいきます。

(生活指導主任 西嶋 有里)